

AGOSTO 2024

NEWSLETTER 01

INSPIRE ARG - CABA



Bienvenida

Por Carolina Stanley

Esta primera edición del Newsletter de **INSPIRE** nos enorgullece. Porque nos encuentra, una vez más trabajando, con muchísimas personas, organizaciones, sectores y actores sociales comprometidos en poner fin a la violencia contra niños, niñas y adolescentes.

La violencia en sus distintas formas es una realidad dolorosa que afecta a más de un billón de chicos y chicas en todo el mundo. En Argentina, 6 de cada 10 niños y niñas sufren violencia en la crianza. La violencia daña el presente e hipoteca el futuro de los chicos, una realidad que nos interpela y nos convoca. Es una llamada de atención, una bandera roja de alarma.

Esta realidad nos convoca a construir puentes, articular y sumar nuestros esfuerzos para avanzar en una única dirección, la de erradicar definitivamente toda violencia contra niños, niñas y adolescentes. ¿Cómo? Trabajando juntos en su prevención y en la respuesta unívoca ante casos de vulneración.

Desde que en la Ciudad de Buenos Aires asumimos el compromiso internacional como Ciudad Pionera para poner fin a la violencia contra niñas, niños y adolescentes trabajamos intensamente para alinear nuestros esfuerzos con las siete estrategias de **INSPIRE**.

Por eso, a través de este newsletter buscamos poner en palabras y dar reflejo a gran parte del trabajo realizado en la unión de nuestros esfuerzos para visibilizar, prevenir y dar respuestas a la multiplicidad de formas de violencia.

Que este sea un espacio donde brindemos herramientas, compartamos noticias, información, testimonios, oportunidades y capacitaciones. Y a la vez, nos inspire y permita construir de manera participativa proyectos que hagan la diferencia para que cada niña o niño pueda crecer sin violencias y elegir su proyecto de vida.

Gracias por ser parte.

Carolina Stanley

Asesora General, Ministerio Público Tutelar

¿Qué es?

INSPIRE es una iniciativa desarrollada en el marco de la Organización de Naciones Unidas, para contribuir al cumplimiento de la meta 16.2 de la Agenda 2030: “poner fin al maltrato, la explotación, la trata y todas las formas de violencia y tortura contra los niños”

La iniciativa -construida por 10 agencias internacionales con una larga historia de trabajo de protección de las infancias- reúne un conjunto de siete estrategias basadas en la evidencia para reducir la violencia contra los niños, niñas y adolescentes. Surgió como respuesta a la necesidad de abordar este grave problema a nivel global.

En 2022, la Ciudad de Buenos Aires adhirió a la iniciativa, convirtiéndose así en la cuarta Ciudad Pionera a nivel global.

Para conocer más, [te invitamos a ver este video](#)



NOVEDADES GLOBALES
Y LOCALES



Se conformó el Consejo Consultivo de Organizaciones de la Sociedad Civil INSPIRE

En el marco de Buenos Aires Ciudad Pionera, se conformó el primer Consejo Consultivo de **INSPIRE**, que reúne a 12 destacadas Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC). Sus fortalezas, perspectivas únicas y sus conexiones profundas con las comunidades locales hacen que la Sociedad Civil represente una aliada fundamental en este trabajo conjunto.

El Consejo Consultivo está avanzando en la construcción e implementación de un ambicioso plan de formación destinado a referentes comunitarios, líderes y colaboradores de OSC que quieran sumar sus esfuerzos para combatir la violencia contra niñas, niños y adolescentes de manera coordinada.

Conocé los temas tratados: [Primer encuentro](#) | [Segundo encuentro](#)

CONSEJO CONSULTIVO Y PARTICIPATIVO de ADOLESCENTES CCPAI MPT

Sumando la voz de los adolescentes

Cómo Ciudad Pionera, consideramos que la perspectiva de los adolescentes es esencial: actúan como multiplicadores de información y apoyo, proporcionan testimonios cruciales y aportan una mirada innovadora para diseñar intervenciones rápidas y efectivas contra las violencias.

En el tercer encuentro del año del Consejo Consultivo y Participativo de Adolescentes, los participantes dialogaron sobre los tipos de violencia a los que están más expuestos y pensaron juntos mensajes clave para la sensibilización de sus pares.

Mirá el resumen visual en las [redes del MPT](#)

Presentación del programa “Vínculos saludables y crianza responsable”

En el Día Internacional de la Lucha contra el Maltrato Infantil, el Ministerio Público Tutelar de la Ciudad presentó el programa “Vínculos saludables y crianza responsable”, en colaboración con UNICEF.

Esta propuesta fue concebida como una instancia de justicia restaurativa, destinada para padres, madres y cuidadores que han ejercido maltrato hacia sus hijos o niños a su cargo y que se encuentran en el marco de procesos judiciales y administrativos.

Para conocer más, [accedé aquí](#)





Visita del INSPIRE Working Group

Más de 15 expertos de agencias y organizaciones internacionales, académicas y de la sociedad civil líderes en el abordaje de las violencias contra NNYA, se reunieron en Buenos Aires para las sesiones de trabajo anual del **INSPIRE Working Group**, bajo la coordinación de la Fundación Red por la Infancia. La agenda se centró en la preparación de la primera Conferencia Ministerial Mundial sobre el Fin de la Violencia contra los Niños, que se celebrará en Colombia en noviembre de 2024.

Durante la visita se llevaron a cabo diversas actividades donde se expusieron y debatieron estrategias y acciones para abordar la violencia contra niñas, niños y adolescentes.

II Encuesta Nacional de Acceso a la Justicia de niños, niñas y adolescentes víctimas de violencia intrafamiliar y/o abuso sexual

Desde Fundación Red por la Infancia con el auspicio de Fundación IRSA e Ignite Philanthropy, se está realizando una encuesta dirigida a relevar las percepciones de los adultos protectores (madres, padres, parientes o referentes afectivos) sobre los procesos judiciales que transitan para proteger a los niños, niñas y adolescentes víctimas de violencias.

Invitamos a los organismos e instituciones interesadas en participar a completar el formulario.

[Link al formulario](#)



ÚLTIMOS ARTÍCULOS ACADÉMICOS E INVESTIGACIONES

Informe Destacado: Estrategia 2024-2030 de Together for Girls

¿Sabías que uno de cada cuatro chicas y uno de cada ocho chicos sufren violencia sexual en algún momento de su vida? Además, en el mundo, uno de cada tres niños, o 1 billón de niños, ha experimentado violencia sexual, física o emocional en el último año.

La estrategia de Together for Girls para el periodo 2024-2030 enfatiza la colaboración multisectorial para fortalecer los sistemas de protección y prevenir la violencia desde múltiples frentes. Es una lectura imprescindible para todos los que trabajamos en la protección de los derechos de los niños y adolescentes.

[Conoce más sobre Tfg Strategy 2024-2030 ingresando aquí](#)



Together for girls

One in three children, or 1 billion children have experienced sexual, physical, or emotional violence in the past year.

The consequences last a lifetime.



Argentinos por la Educación: Prevención y Detección de la Violencia desde las Escuelas



El reciente informe “Situaciones de violencia en los hogares: detección y prevención desde las escuelas” de Argentinos por la Educación subraya el papel crucial que desempeñan las escuelas tanto en la prevención y detección temprana de la violencia como en el sistema de respuesta.

Según datos de Aprender, a nivel nacional, más de la mitad de los alumnos del último año de primaria discuten temas de violencia y abuso con alguien en la escuela. Además, el 44,2% de los alumnos informa que los docentes les han hablado sobre cómo cuidarse y evitar el maltrato, y el 45,4% mencionan que los docentes les han explicado cuándo pedir ayuda a una persona de confianza.

Los invitamos a explorar el [informe completo](#)

Abuso sexual durante la infancia y mortalidad por todas las causas en la adultez media

El abuso sexual durante la infancia se asocia con mayores tasas de mortalidad hasta la mediana edad. Esta es la conclusión a la que llegó el artículo realizado por el Centre For Forensic Behavioural Science Swinburne University of Technology, Melbourne Australia, publicado en 2023.

Prevenir el abuso sexual infantil e intervenir tempranamente para reducir el daño que causa no sólo es esencial para el bienestar del niño o niña, sino que también podría ayudar a reducir muertes evitables en el futuro.

Podes verlo completo en [este link](#)



OPORTUNIDADES DE FORMACIÓN

Inicia el ciclo de formación destinado a la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil



En el marco Buenos Aires Ciudad Pionera, celebramos el primer encuentro centrado en el diseño de proyectos comunitarios para prevenir y dar respuesta a la violencia contra las infancias y adolescencias. Con más de 250 referentes comunitarios, líderes y colaboradores de organizaciones sociales, esta jornada marcó el inicio de una serie de encuentros diseñados para fortalecer las capacidades de las OSC en la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes.

Próximamente, continuaremos con las siguientes temáticas:

2do Encuentro: Búsqueda de Financiamiento de Proyectos

3er Encuentro: Detección y Acción ante la Violencia contra NNyA

4to Encuentro: Crianza Responsable

5to Encuentro: Bullying y Cyberbullying

Si te interesa participar en estas jornadas, anotate en el siguiente formulario para recibir toda la información.

[Link al formulario](#)





¡Material útil! Buenos tratos en la primera infancia

El buen trato es un derecho contemplado en la Convención sobre los Derechos de los Niños y en nuestra legislación nacional, y las personas adultas tenemos la responsabilidad de hacerlo efectivo en todas aquellas instituciones y espacios por los que circulan niñas y niños, y especialmente en aquellos orientados a su cuidado y educación.

Desde Fundación Kaleidos se desarrollaron 3 cuadernillos para acercar algunas reflexiones y herramientas a quienes trabajan con primera infancia, contribuyendo a la construcción de espacios que garanticen los buenos tratos hacia todas las personas que los atraviesan.

Encontrá los cuadernillos en [este link](#)

¡Una oportunidad para jóvenes! Construyendo un futuro libre de violencia sexual

FUSA A.C y Equality Now crearon 'Construyendo un futuro libre de violencia sexual', un curso dirigido a niñas y adolescentes de América Latina y el Caribe para visibilizar la problemática y destacar las vías efectivas para generar cambios significativos. El curso se enfoca en la lucha contra la violencia sexual y la defensa de los derechos humanos en las comunidades locales.

Encontrá el [curso en YouTube](#)



Segundo Congreso Interdisciplinario de Salud y Justicia

La violencia sexual contra niñas, niños y adolescentes se trata de una problemática de salud pública. Los efectos traumáticos repercuten no solo en la calidad de vida y en la salud mental de la víctima, sino también en todo su contexto familiar y entramado social.

Es por ello que por segundo año consecutivo se organiza el Congreso Interdisciplinario de Salud y Justicia para generar un espacio que favorezca el intercambio y el enriquecimiento que permite la interdisciplina.

Es libre y gratuito, [inscribirte en el link.](#)

¡Mira esta campaña! Día Contra el Acoso Escolar

El pasado 2 de mayo, en ocasión del Día Mundial Contra el Acoso Escolar, se puso en marcha la campaña de sensibilización "El Bullying no es cosa de Chicos", desarrollada por el Ministerio Público Tutelar de la Ciudad de Buenos Aires.

[Conocé la campaña y difundila](#)



CAMPAÑAS DE CONCIENTIZACIÓN





Palabras finales

Por Paula Wachter

Ojalá hayan disfrutado del primer newsletter que lanzamos en el marco de la iniciativa CABA como ciudad pionera **INSPIRE**.

Esperamos que hayan encontrado información relevante sobre las violencias que afectan a niñas, niños y adolescentes: últimas investigaciones nacionales e internacionales, eventos, capacitaciones y cualquier otro material de interés para fortalecer las habilidades de todos los que integramos el sistema de protección integral en la Ciudad de Buenos Aires.

Confiamos en que este primer ejemplar será el punto de partida para la conformación de las redes necesarias para que, entre todos, podamos prevenir y responder a la violencia contra las infancias y adolescencias.

Por último, los alentamos a que nos acerquen cualquier información que consideren de utilidad para la comunidad.

¡Muchas gracias!

Paula Wachter
Directora Ejecutiva
Fund. Red por la Infancia

Suscribite al
Newsletter
anotandote en
éste **link.**

INSPIRE ARG - CABA



Seguinos en nuestras redes sociales
@INSPIRE